

Acuerdo N° 371

32.

REPUBLICA DE CHILE  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN  
SECRETARIA MUNICIPAL

Aprobado  
revisar audio  
H. H. H.

**ACTA EXTRAORDINARIA DE CONCEJO N° 7  
LUNES 06 DE NOVIEMBRE DE 2017  
CONCEJO MUNICIPAL  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

**TABLA:**

1. Pronunciamiento Autorización Suscripción de Contrato de Cámaras de Televisión, Conforme al Artículo 65 letra j Ley 18.695.
2. Pronunciamiento Patente de Restaurant con Alcohol (Diurno y Nocturno) presentada por Servicios Gastronómicos Arqui Limitada Representada por Doña Mónica del Pilar Quidel Morales ubicado en Av. Concón Reñaca N°41, local 14, Concón.

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- En nombre de Dios, la Patria y nuestra comuna damos por iniciado el Concejo Extraordinario N° 7 del día lunes 06 de noviembre de 2017, asisten; Concejal María José Aguirre Neuenschwander, Concejal Rodolfo Moya Spuler, Concejal Marcial Ortiz Flores, Concejala Adriana Marinetti García, Presidente del Concejo Concejal Jorge Valdovinos Gómez, Secretario Municipal Maria Liliana Espinoza Godoy ,
- **PRONUNCIAMIENTO PARA SUSCRIPCIÓN DE CONTRATO DE CÁMARAS DE TELE VIGILANCIA CONFORME AL ARTICULO 65 , LETRA J LEY 1869** Este es un proyecto que ha sido trabajado en diferentes ámbitos y con participación ciudadana por eso hemos solicitado esta reunión extraordinaria y no esperar una ordinaria

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Buenas tardes, este es un proyecto en su tercera etapa , la primera partió con 6 cámaras de seguridad, la segunda con 17 que son y supra domo con 4 cámaras fijas que se mantienen como una unidad y que dieron muy buen resultado, producto de eso hoy día se trabaja en una licitación con ese tipo de cámaras y que son 24 más, estas cámaras se distribuyen en un mapa que se realizó con el trabajo con los vecinos, el proyecto se llama cámaras de transmisión de datos de tele vigilancia de la municipalidad de Concón etapa III, ID 2597-60-LR17 y como dice el resumen corresponde a la

continuidad de las cámaras de tele vigilancia de la comuna de Concón en que ya se habían instalada en la primera etapa 6 cámaras domos y en la segunda 17 cámaras tipo domo que incluye además 64 cámaras fijas supra domo , en esta tercera etapa se instalaran 24 cámaras domo que incluyen 96 cámaras supra domo , este es el plan de la tercera etapa , uno de los grandes avances que logramos con estas cámaras es lograr una columna vertebral de fibra óptica que va de la Roca Oceánica como vemos desde el extremo o sector inferior izquierdo y llegamos a como esta en el cuadro sector oriente de Concón , hasta la escuela Puente Colmo y que es el puente Limache y antes a un punto en el acceso de Fuerte Aguayo , está diseñado para que entremedio se puedan conectar mufas, que es un ladrón conector de cámara, esta mufas permitirían poner cámaras en el sector industrial y en otros sectores que van hacia la zona rural o una red estrella, eso quiere decir que del último punto pueden salir bastantes puntos más, porque es una fibra óptica que pedimos de 96 pelos que es el máximo que tiene la fibra óptica urbana , cada pelo puede transmitir 30 cámaras , se usan en forma independiente en el sistema de cámaras para seguridad de los datos para evitar que queden con una imagen de sombra o que queden con menos de 30 cuadros por segundo y eso a uno le permite ver los asaltos y se puede ver en tiempo real , en rojo tenemos las primeras 6 cámaras, en azul tenemos las 17 cámaras que siguen, hoy en verde ustedes pueden ver la tercera etapa y si se fijan vamos completando sectores que fuimos priorizando en el sector azul principalmente las que están distribuidas por rojas y azul venían desde una definición anterior de prácticamente 4 años atrás y esa definición está hecha en función de los puntos calientes que tenían en relación a la delincuencia y a la participación ciudadana de la UNCO y la cámara de Comercio en esa época ,las verdes que vemos hoy día están echa en función participación ciudadana , de cuando se hizo el diagnóstico y mucho más extensa , mucho más profunda, pero después de los puntos que pidió la ciudadanía privilegiamos los que ayudaran a contener la delincuencia, por eso que cuando hemos hecho la exposición de estas y la gente dice que prefieren que esté más cerca del colegio en donde hay más problemas por no hay más delito , pueden haber más problemas de tránsito pero no más delito y estas cámaras van enfocada primero al delito y aprovechamos la información para las faltas o los delitos menores, hay que recordar que este tipo de tecnología que las imágenes que se ven y que va lo hemos practicado con los operadores sacan fotografías, el software esta siempre grabando , graba 30 días

segundos pero el operador puede sacar fotografías o dejar programadas fotografía , de cierta cámara y de una hora determinada puede programar que si alguien pasa saque una foto, eso ayuda para ser más inteligente el monitoreo y eso ayuda para fijar una falta que puede ser derivada al juzgado de policía local a través de un inspector , eso también genera como ayuda

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Cuando se generaron estos proyectos de cámara de tele vigilancia partimos con la primera etapa que eran poquitas y después con la segunda y siempre se pensó en que se vieran unas con otras, para que si alguien fuera en esta dirección tuviera la continuidad de la grabación, me queda la duda entre la 14 y la 17 siendo la Roca Oceánica la Nª 14 en donde hay una curva bastante prominente y hay una persona de visión hacia allá y ese sector es de alta delincuencia ¿Cómo se explica ahí?

#### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Cuando hablamos de eso tenemos dos grandes visiones de arquitectura de las cámaras; una, es la de control de acceso que nos permite controlar lo que viene desde afuera o desde adentro y la otra es de transito interno y eso es lo que hacemos dentro de la comuna , conectar cámara a cámara con punto de vista es muy poco probable , ideal que lleguemos a eso pero lo que se busca hoy día es que haya una continuidad , lo que entra en la cámara 14 va a alerta al operador para que alcance a visualizarlo en la 17 o sino en la 15 , va a permitir darle un alerta al operador para saber qué es lo que vienen

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Eso es distinto a lo que conversábamos, cuando hablamos de la rotonda, la Refinería y el Bancoestado, hablábamos de una continuidad

#### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- De una continuidad no necesariamente de una continuidad visual entre cámara y cámara pero si intentamos que haya lo máximo posible

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- En algunos casos se da por ejemplo la de Magallanes con Los Troncos,

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Yo planteo el tema del punto de la costa porque los problemas de delincuencia ahí son altísimos

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Pero no son de infantería , las cámaras que se tienen que ver es donde tenemos mucho tránsito de infantería, por ejemplo en el sector costero el sector de La Boca ,en cambio acá lo que tenemos es el robo en la Roca Oceánica , la cámara va permitir que el operador pueda detectar cuando llegue un vehículo extraño que en segundo va a quebrar el vidrio y sacar las especies y se va a ir pero con esa información va a poder ser capturado en Viña o en el otro sector de Concón

**CONCEJALA MARIA JOSE AGUIRRE**

- El porcentaje de mayor cantidad de delito se da en la Roca Oceánica hacia los accesorios en vehículos

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- En la Roca Oceánica y en los estacionamiento de los supermercados ,antes era el Jumbo y ahora lo comparten entre el Jumbo y el Líder de ese sector

**CONCEJALA MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Es por eso la ubicación de la cámara en Roca Oceánica

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Es tan así que acaba de haber un robo a unos Argentinos

**CONCEJALA MARIA JOSE AGUIRRE**

- Mi consulta es que habían quedado en la última presentación , dos que quedaron inconclusas y las iban a ver dónde iban a ser ubicadas

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Había una que estaba en esa situación que efectivamente presentamos hasta la cámara 23 y no la 24 y esa es ahora en Magallanes al llegar a Tierra del Fuego y eso porque como era un acceso de Los Romeros y como a los Romeros no pudimos entrar con cámaras mientras haya polvo en suspensión , lo que podemos hacer es protegerlos por los perímetros

10.43 10.43

**CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- Eso quiere decir que Los Romeros no tiene cámaras

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Tiene en los accesos

**CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- Es adentro que es un sector muy grande

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Es muy difícil porque las cámaras tienen una proyección que es un IP 66 que permite que la cámara resista el agua y la lluvia pero con el polvo en suspensión las cámaras se retilan

**CONCEJALA ADRIANA MARINETTI**

- Hay gente que tiene cámaras en sus casas

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Pero estas no , las cámaras particulares no son iguales a las públicas en función que no es lo mismo el desgaste o las mismas competencias

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Con esto cuanto tiempo llevamos con el tema de las cámaras de tele vigilancia

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Llevamos dos años con las cámaras activadas , durante todo el 2016 estuvimos con las 6 cámaras y durante el 2017 hemos tenido las 17 cámaras

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Hemos tenido una gran inversión al respecto y eso ha significado, por lo menos ustedes lo ven en forma estadística , quisiera saber si eso ha dado algún resultado a la vista , de que se ha disminuido los robos

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Uno de los resultados especiales fue el reconocido por el Ministerio del Interior en que Concón en el año 2016 bajo un 16% su tasa delictual,

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- pero era antes de las cámaras

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Justo con las primeras 6

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- No estábamos aun en operación

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Si, y a esta altura del año llevábamos 26% menos y eso se calculó uno o dos meses antes porque el informe no va tan al día, hemos bajado arto y fuimos reconocido a nivel de la Asociación de Municipalidades y que ellos dicen que bajamos más, dicen que bajamos como un 30% pero lo que tenemos como dato medido debe ser al primer semestre o un par de meses más es un 23

**CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- Referente a lo que hablaba el Concejal Ortiz quiero solicitar resultados hasta el día de hoy en cuanto a beneficio comunal de seguridad, porque independiente de haber este tipo de vigilancia que da una sensación de seguridad para algunas personas, por eso que solicito un informe por escrito completo de los beneficios obtenidos hasta el día de hoy con lo que es el tema de las cámaras de tele vigilancia

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- No es complejo porque nosotros tenemos una evaluación mensual y evaluamos cuantas faltas, cuantos delitos van quedando registrados en el libro de bitácora, tenemos un registro empírico y cualitativo

**CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- Es para tener nosotros, es para que cuando la gente nos haga consultas y que dicen que las cámaras no dan resultados y que yo sí sé que dan resultados y poder entregar información con argumentos y reales.

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- esto ha ido a la baja pero en el sentir popular y de la gente a lo mejor no se ve de la misma manera y mi pregunta es si yo llamo a Carabineros y vienen y muchas veces no anotan esa llamada o no van, o son solamente las constancias

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- lo que mide esta baja son datos duros , mide la cantidad de delitos y detenidos , esta no es la encuesta de victimización , en esto bajaron la cantidad de delito

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- pero constatados o de delitos reales

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- delitos reales

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- mi pregunta es porque yo le había comentado lo que había pasado en Caleta Higuierilla que habían llamado desde una casa por un secuestro y que llegó Carabineros y como no había pasado nada no se anotó en la bitácora que ellos tienen ,mi pregunta es si ese delito está informado

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- es que eso pasa con todos los delito que no se denuncian , vamos a separar la denuncia formal del reclamo

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Quiero entender que alguien hace el reclamo , eso no queda reflejado como denuncia

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Cuando reclaman si

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Por eso puede ser la tendencia porque de los 10 que hay 4 no se denuncian, no se anotan o los Carabineros no hacen el procedimiento normal

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- La diferencia es que eso ha pasado siempre

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- O la comunidad no quiere hacer la denuncia

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- En esos dos aspectos; que la comunidad no quiere hacer la denuncia o la policía no haya tomado la denuncia es recurrente, que hemos tenido históricamente los últimos 10 o 15 años y la única diferencia que tenemos hoy día es la cantidad de cámaras que tenemos operativa, por eso que la baja se puede inferir que tiene relación a las cámaras ubicadas porque esa realidad no ha cambiado mayor denuncia o menor denuncia sigue siendo el mismo patrón

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- de repente no anotan todas las cosas que deben ser y de repente ponen problemas para anotar el delito y después llegar y decir que vamos con una tendencia a la baja en cuanto a delincuencia real no es, porque también pasa por una cuestión de objetividad o también por las personas que son los responsables de hacer bien el trabajo

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Yo estoy de acuerdo con lo que usted dice pero lo único que planteo que eso ha sido una realidad y que ha sido constante en el tiempo y siempre existe ese porcentaje de cifra negra, la única variable es que hemos tenido distinta en esta ecuación es que agregamos cámaras y ahí bajó el número, por eso que podemos decir que incidió, ahora como lo podemos cuantificar para que ustedes lo puedan exponer con el informe que pidió el Concejal y ahí transparentar la cantidad de delitos, ahora si recuerdan no hace mucho tiempo atrás también se pidió el trabajo que hacia la oficina de protección de víctima en donde el abogado mostro los casos que sigue y

cuáles son los resultados y ahí puede cuantificar , son casuístico y podemos mostrarlos y causar efecto

### **CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- En cuanto al tema que decía el Concejal Moya lo que pasa que en Concón hemos bajado los índices pero es justamente porque la gente no se atreve a hacer la denuncia , el otro día comentaba el Mayor Oporto que en Concón no había micro tráfico y no hay porque no hay denuncia , el micro trafico esta en Concón y existe , hoy día yo tuve una reunión con el OS7 porque independiente de las denuncias que se hagan en Concón yo creo que Carabineros se debe hacer más presente en la población , le pido las disculpas del otro día por haberlo llamado tarde en cuanto a que no podía comunicarme con Carabineros porque los teléfonos del plan cuadrante no respondían y molestarlo director por el tema , igual yo me levante porque eran las 1.30 de la mañana porque Carabineros tenía un solo furgón que andaba haciendo el recorrido y eso nos afecta mucho e independiente de que los vehículos que están trabajando en el día son más yo creo que en la noche se está necesitando que Carabineros haga más rondas en vehículos, que uno estaba en una violencia intrafamiliar y no alcanzan a cubrir todo lo que se debía de cubrir en la comuna y la gente dice que llaman a Carabineros y no responden y no vienen , ese día fueron al lugar en donde la fiesta era muy grande y fueron porque usted llamo, pero la gente piensa que Carabineros no hace las cosas podríamos ver la posibilidad de pedir o si nosotros podemos invertir más y ver la posibilidad de comprar otro vehículo más a Carabineros , pero Concón perdió muchos vehículos del 2008 al 2012, fueron 22 vehículos que llegaron a Concón los cuales no duraron 5 años, podríamos insistir en eso y ahí reflejaríamos

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Llegaron los vehículos pero no habían Carabineros

### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Ante esa inquietud planteárselas en el comité de seguridad porque la última respuesta que nos dio el comisario era que ellos tenían vehículos

suficientes y que tenían una modalidad distinta de patrullaje , esa fue la respuesta oficial que nos dio en el Consejo

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Si uno ve el margen de los vehículos la municipalidad se comprometió y trajo un vehículo, Carabineros trajo otro vehículo y además el retén móvil, en este tiempo tres móviles, si tienen algún choque los dejan ahí y no los arreglan , se demoran muchísimo

#### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Para no dejar el tema en el aire y usted planteo una pregunta acerca del tema del micro tráfico y efectivamente los números que tiene Carabineros desde antes y que yo los revise desde hace 8 años a la fecha ellos tienen muy poco registro de micro tráfico, porque es muy poco el que se va a denunciar a Carabineros como micro trafico porque se denuncia en la PDI y la estadística la sabíamos de la Subsecretaria de Prevención del Delito que toma los datos de la PDI , Carabineros y los datos de la fiscalía , si creo que con el diagnóstico participativo no dimos cuenta que habían mucho más micro tráfico del que creíamos por eso que es imperioso que en la PDI pueda tener un micro trafico 0, porque son ellos los que han dado impactos muy fuertes en otras comunas y han resultado , el OS7 trabaja al tráfico no el micro tráfico , el trafico 0 nos da un resultado muy diferente y nosotros no tenemos unidad y es como si fuéramos un barrio más de todos los barrios de Viña

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Y además ese esfuerzo que se está buscando es que la comunidad denuncie , porque si no tenemos la denuncia lo que sucede las estadísticas la pueden bajar y puede suceder como un mero número y ojo que eso también se le explicó a la comunidad que nos hace daño, porque cuando nosotros pedimos más Carabineros o más vehículos nos dicen que las estadísticas de ustedes son más bajas por lo tanto y donde se aporta más a nivel nacional en aquellas comunas que tiene mayor denuncia, por eso que hay que incentivar a la gente que denuncie

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Y micro trafico tenemos muy baja tasa de denuncia , no tenemos dirigentes que estén denunciando micro tráfico , el director de la PDI dijo que habían llegado gente que se han constituido como dirigentes de comité de seguridad vecinal y los hemos llevado de la mano, hemos quedado abiertos para que los dirigentes denuncien y puede que haya mucho susto porque hace un tiempo atrás se habría la información y los entiendo porque hoy día hemos experimentado procesos completos desde la denuncia al resultado final y no se ha filtrado la información y sería un buen canal que se esté trabajando trafico 0

**CONCEJALA MARIA JOSE AGUIRRE**

- Si hay denuncia va haber patrullaje geo referencial y por supuesto investigación y lo que esperamos resultado , por eso que la importancia de la denuncia , me queda una duda usted Concejal Valdovinos llamo al plan cuadrante 1 y 2 pero además llamó al 133 para saber si se pudo comunicar o no

**CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- Llame al 139 también

**CONCEJALA MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Se supone que el 133 si uno se mantiene en la línea le van a responder , quería saber eso

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Efectivamente a mí me dijeron esa noche que el cuadrante 1 estaba con problemas ese teléfono

**CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- En relación al micro tráfico no creo que sea tan bajo porque solo en este año de Concejal he recibido a dos personas y que los he referido a usted de

dos partes diferentes ; una en Villa Primavera y otra en el sector de queda más cerca al Banco Chile, y en esos dos aparece claramente que las dos personas han informado del tráfico de droga y la inseguridad, tú te has ofrecido a ayudarlas y a llevarlas , de ayudarlas y no sé qué pasa después , una he sabido que no se ha podido prosperar en el tema con la otra no lo sé, son dos situaciones claras y otras que deben haber su hablado y deben haber muchas más , si uno solamente fuera a esas dos partes que una es la Villa Primavera en un edificio en donde no se puede dormir en la noche porque entran y salen , la venta de drogas en un departamento es tremendo , claramente existe y está mas de decir que desde Carabineros que hay un micro trafico casi nulo

#### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Comparto lo que usted dice pero el problema está en que Carabineros puede hablar en función de la realidad no de la percepción y ellos hablan de las denuncias

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Quiero interrumpir porque cuando se habla de que Carabineros dijo que no había trafico ¿en qué momento fue, donde? Porque lo que recuerdo fue que lo digo en percepción al sector de Bosques y Lomas

#### **CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- Digo en relación a Concón y yo lo escuche

#### **CONCEJALA ADRIANA MARINETTI**

- Lo digo en percepción a Lomas y Bosques

#### **CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- Eso no lo escuche

#### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- donde menos se denuncia micro tráfico es en Carabineros , ahora efectivamente cuando dijeron que en el sector de Bosques y Lomas es poco el micro trafico pero hemos tenidos detenidos por trafico

**CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- Pero en relación a estos dos casos que pongo yo como se les va a ayudar estas dos personas que son todo un edificio y toda una cuadra que viven en una constante sensación de temor seria

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- En los casos se hace una intervención multidisciplinaria y tomamos el caso y los acompañamos a los vecinos a hacer la denuncia a la PDI porque al final tenían muchas quejas y pocas denuncias

**CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- y en el caso de la señora Isabel se le ayudo

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Están trabajando en eso , el micro tráfico para poder generar una acción policial necesitamos una cantidad porque para 3 o 4 papelillos no logran nada , ellos inclusive intervienen los teléfonos y esperan que le lleguen a abastecer , por eso que se demoran 3 o 4 meses porque si no tiene nada en las manos

**CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- A mí me preocupan esos dos casos Alcalde

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- YO Quisiera decir algo bajo el punto de vista mío, hace poco tiempo atrás en un sector de Concón no voy a decir cuál para que no se sientan invadidos y teníamos un problema grave de micro tráfico y le pedí una reunión específicamente con ellos y lo hicimos , generamos en los vecinos

esa necesidad de denunciar estos hechos y fue la denuncia hecha a la PDI y donde ellos empezaron a llamar cada vez que venía tráfico y efectivamente hay un mapa donde si aparece una denuncia aparece una luz y si hay luz Carabineros e investigaciones toman acciones y efectivamente en este barrio no había esta famosa luz pero cuando incentivamos a los vecinos hacer denuncias y comenzaron a llamar e inmediatamente investigaciones puso los ojos en ese sector y se descubrió el tema y se desbarato 1 banda de micro traficante y hoy día el barrio vive bastante tranquilo , no se ha solucionado todo el tema, pero si ha habido bastante soluciones sobre el tema , siempre estamos esperando que los demás hagan algo pero creo que a veces tenemos que involucrar un poco más , yo no lo sabía pero estando ahí puede saber muchas cosas que los vecinos pueden hacer y están a la mano hacerla y en la medida que empoderemos a la gente a hacer las denuncias vamos a tener resultados con el tema del MT0, que a pesar de estar en Viña la investigación viene sola porque si a ellos les parece muchas denuncias en un sector de Concón tiene que obligatoriamente investigar y ya no hay que andar pidiendo que investiguen

#### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Esas llamadas que se hacen al fono seguro, la procesa la central de llamadas de ellos y ellos la ven con un Fiscal y les ordena de vuelta y así funciona

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Nosotros debemos incentivar a nuestros vecinos que se produzca eso y procurar reuniones con Pablo

#### **CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- a veces sucede que lo llamamos a usted tarde y siempre ha respondido estamos conectados las 24 horas la municipalidad en seguridad

#### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Si , tenemos central de cámaras 24 horas funcionando con personal

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- A lo mejor no está muy difundido para la población

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Tenemos una central de cámaras 24/7 con operadores, lo que no tenemos es un teléfono de denuncia 24 horas porque no tenemos una capacidad de reacción 24 horas

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- Y COMO podemos llegar a tener eso

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Eso es paso a paso y el primer paso es el financiamiento para los vehículos que nos va permitir tener gente desde las 8 de la mañana hasta las 23 horas y eso ya va a estar conectado

**CONCEJAL RODOLFO MOYA**

- A ver si existe la posibilidad de una campaña local con Carabineros y decirle a la gente que no le va a pasar nada y que tiene que denunciar, hacerlas sentir segura porque la gente muchas veces se siente solas y no me tocó a mí porque lo voy hacer, que la municipalidad está interesada en que siga disminuyendo la delincuencia como lo ha hecho hasta ahora

**CONCEJALA ADRIANA MARINETTI**

- Todas estas cosas son fantásticas y cuesta mucho de repente que se logre mejorar, uno tiene que a los vecinos incentivar el auto cuidado porque todas estas cosas que pasan es porque el vecino se ha descuidado y uno tiene que volver al pasado y no es malo y estimular a los vecinos del autocuidado, porque o sino la gente siempre va a pensar que ellos van a solucionar el problema, tienen que empezar por nosotros, cerrar la casa, cerrar las ventanas conerte con los vecinos y con eso tenemos una base y no podemos pedirle todo a las autoridades que nos solucione los problemas

, porque está en nuestras manos el autocuidado y ser responsable de todo lo que nos pasa ,la prevención es lo más importante para llegar al delito

### **DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- Hoy sentimos que existen varios patrones de víctimas , está la victima facilitadora y esta la victima que estuvo por azar o por oportunidad que no tuvo responsabilidad de lo que le paso

### **CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- Solamente acotar un tema en cuanto a la prevención y a la percepción de seguridad y que ojala que los vehículos que va a entregar el Gobierno Regional estén luego y pronto en la comuna, porque nosotros en la administración anterior hicimos el trabajo con la niña encargada de seguridad pública y nos ganamos un vehículo , que es la camioneta que está arriba , no eran patrullajes pero si habían choferes o conductores hacían recorridos preventivos con las balizas encendidas y el delincuente en donde esté viendo la baliza encendidas no va a actuar y es una forma de prevenir y que ojala estos vehículos lleguen y vuelva a repetirse algo que comenzó pero no se continuo

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Se firmó el convenio mandato y ahora lo tiene el Intendente para la firma y nosotros teníamos entendido que iba a licitar el gobierno regional pero parece que vamos a licitar nosotros

### **CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- Es algo que conversamos a principio de año con el encargado de seguridad de tener los vehículos de seguridad e incluso las motos también dan muy buen resultado

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- también estamos evaluando ese tema

**CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- ojalá que se lleve a cabo porque para mí sería muy beneficioso para la comuna

**DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA**

- para su tranquilidad hoy día estamos realizando esos patrullajes preventivos hasta las 23 horas en función del concepto de prevención civil y seguridad ciudadana , estamos adelantando el tema paso a paso para una vez que lleguen los vehículos

**CONCEJAL JORGE VALDOVINOS**

- eso es para todas las poblaciones periféricas como la población El Carmen y Esperanza. porque muchas veces se deja de lado el paso de vehículos e incluso como lo hace Carabineros , si lo hace geo referencial o través de una llamado los vecinos incluso no se atreven a llamar a los Carabineros pero si Carabineros pasa por el sector con sus baliza encendidas va a prevenir el robo

**CONCEJALA MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- sigue disponible la comisión de seguridad para tratar tema que están fuera del acta, como lo hicimos en la última reunión con el mayor Oporto

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Vamos a llevar a votación el pronunciamiento de la suscripción de contrato de cámaras de tele vigilancia conforme al artículo 65, letra J , ley 18695, por la aprobación en votación **ACUERDO N° 355 unánime**
- **PRONUNCIAMIENTO PATENTE ALCOHOL SERVICIO GASTRONÓMICO , DE ACUERDO AL ORDINARIO n° 276**

**CONCEJALA MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- En el estado de cuenta corriente de los derechos de aseo domiciliario de Inversiones Inmobiliarias sale como deudor del 2016 a la fecha, me

gustaría saber porque y si van a seguir como deudores so se puede hacer algo al respecto y no me parece que este bien esta situación y si afecta al restorán que está pidiendo la patente

#### **ENCARGADA DE RENTAS**

- Nosotros al cobrarle el segundo semestre de este año le cobramos las ultima dos cuotas del aseo y por otro lado le cobramos al dueño de la propiedad el resto de la deuda

#### **CONCEJALA MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Eso quiere decir que este informe está atrasado

#### **ENCARGADA DE RENTAS**

- Es de ahora de octubre, pero antes de otorgar la patente nos preocupamos que estos estén saldado

#### **CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- y si le damos la patente ¿cuándo la va a pagar?

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- una cosa es que le demos la patente pero tiene que decretarse el acuerdo y en ese proceso tiene que cancelar

#### **CONCEJALA GABRIELA ORFALI**

- ¿si no cancela?

#### **ENCARGADA DE RENTAS**

- Es una forma de nosotros para presionar para que page

#### **CONCEJALA MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

REPUBLICA DE CHILE  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN  
SECRETARIA MUNICIPAL

- Pero a la inmobiliaria también porque lleva dos años impagos ¿Cómo lo van a presionar?

**ENCARGADA DE RENTA**

- es que ya hay un acuerdo entre el contribuyente que está solicitando la patente y el dueño de la propiedad

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- Hay que señalar que en la ley del cobro de aseo señala que cuando la paga el arrendataria tiene el derecho de descontarlo del monto del arriendo el pago de derecho de aseo

**CONCEJALA MARÍA JOSÉ AGUIRRE**

- Le podemos pedir la información de cuando sea pagado

**ENCARGADA DE RENTAS**

- Por supuesto y le mandamos todo esto cuando este saneado

**CONCEJALA ADRIANA MARINETTI**

- ¿Quién autoriza que pongan las mesas afuera de este moll?

**ENCARGADA DE RENTAS**

- El patio común que tiene este centro es particular

**CONCEJALA ADRIANA MARINETTI**

- Hasta cuanto metros es particular

**ENCARGADA DE RENTAS**

- hasta la vereda

REPUBLICA DE CHILE  
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN  
SECRETARIA MUNICIPAL

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Vamos a llevar a votación de acuerdo la Ord N° 275 de la dirección de administración y finanzas para la patente restauran alcohol , por la aprobación en votación **ACUERDO N° 356 unánime**
- Cumplida la misión, cerramos la reunión



  
**MARIA L. ESPINOZA GODOY**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**